

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA ÉPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

NUM. 688 POR LA NOCHE.—AÑO XIII.

MADRID SABADO 28 DE JULIO DE 1860.

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES

PRIMERA EDICIÓN.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

El rey de las Dos-Sicilias ha dirigido á los ejércitos de tierra y de mar la siguiente proclama:

«Por un acto libre y espontáneo de nuestra plena voluntad hemos concedido al reino el sistema constitucional y representativo, en armonía con los progresos de la civilización y las necesidades de los pueblos que la Providencia ha confiado á nuestros cuidados.»

Entréis en esa noble y gloriosa senda y os uniréis al pacto constitucional que nos agrupa en una sola familia: seréis los campeones de la justicia, de la humanidad, de la disciplina, del amor á la patria: vosotros, esperanza de vuestros conciudadanos, seréis los firmes apoyos del trono y de las nuevas instituciones, y el instrumento de la grandeza y de la prosperidad nacional.

Reuerdo con gratitud la fidelidad y obediencia que habeis mostrado hasta ahora y os doy gracias por ello en testimonio de mi satisfacción.

Nadie mejor que vuestro soberano puede conceder á vuestros méritos el elogio, que se merecen y que los mismos que se hallan inspirados por la malignidad ó por la maledicencia no pueden negar.

Cob vniéne hoy que os honreis con vuestra modestia y con vuestra dignidad: haced de vuestro brazo el apoyo del nuevo orden de cosas y de la nueva política firme, conciliadora, que debe inspirar confianza á la población y desvanecer los recelos de la diplomacia, que teme ver comprometido el equilibrio de Europa. Vuestro pasado me garantiza del porvenir.

Soldados: Nuevos destinos nos llaman á realizar la dignidad de nuestro país italiano, mostraos orgullosos de ese mandato. El pueblo que ha hecho revivir por dos veces la civilización europea, no querrá desmentirse en la obra difícil de reconquistar con su independencia la alta posición que su situación geográfica, la fuerza de las armas, y la historia le conceden: vosotros sois una gran parte de ese pueblo y debéis sostener en adelante su gloria y su grandeza. Nápoles 15 de julio de 1860.—Francisco II.»

Foald-Bajá, nombrado comisario extraordinario en Siria, llegó el 20 á Alejandria en la fragata de vapor otomana *Taif*, y debía salir al día siguiente para Beyrouth.

Segun dicen de Cerdeña á *La Esperanza*, continúan en aquel país las persecuciones contra el clero, sin que sirvan de obstáculo las advertencias semi-oficiales del emperador de los franceses. En Argenta, provincia de Ferrara, han sido encarcelados casi todos los sacerdotes de aquella localidad. El P. Juan de la Cruz, capellan del Carmen de Módena, fué preso tambien por delito de conspiración, y aunque á poco tiempo se reconoció su inocencia y se le puso en libertad, el gobierno no le aconsejó que abandonase el país, diciéndole que no podrá librarse del furor popular si se empeña en vivir en cualquier

punto de él. Otro tanto dicen á nuestro colega que ha acontecido al reverendo Luis Ferrera: arrestado en Génova, y declarado inocente quince días después, se le intimó, sin embargo, la orden de salir de los Estados sardos en el término de veinticuatro horas.

Noticias de Carlsruhe, fecha 6, aseguran que en los círculos mejor informados se creía que muy pronto se celebrarían los desposorios del príncipe Guillermo de Baden, con una princesa de Inglaterra. El príncipe se halla actualmente en Londres con su cuñado el duque de Coburgo.

En los periódicos extranjeros hallamos el texto de la nota, en la cual *El Morning Post* anuncia un arreglo pacífico entre los maronitas y los drusos. Esta nota, impresa en la forma ordinaria de las comunicaciones semi-oficiales que recibe aquel diario, se halla del todo conforme con la versión que nos dió el telégrafo. Hasta el día nada confirma ni desmiente esta nueva, que los diarios de París han acogido con la desconfianza fácil de comprender. «Es posible, dice *El Constitucional*, que los maronitas, á fin de evitar nuevos degüellos, hayan suscrito á las condiciones que se les impusieron, en lo cual no veríamos más que un nuevo abuso de la fuerza. La conciencia pública no consentirá que queden sin castigo los que han derramado á torrentes la sangre cristiana.»

Las noticias de Roma anuncian que la ciudad estaba tranquila, pero que se temía en Venevia la influencia de los sucesos de Nápoles.

De Nápoles con fecha 21, escriben que era conocida la salida á campaña de Garibaldi, temiéndose un desembarco en el continente. Habian sido asesinados diez agentes mas de policía.

Se habia anunciado que una casa de banca de París estaba encargada de la emision de un empréstito para la Turquía. Parece que en vista de los acontecimientos de la Siria ha sido retirada la autorización que habia obtenido del gobierno francés, y esto ha bastado para desbaratar los proyectos del empréstito.

Todas las cartas de Siria vienen llenas de horribles pormenores sobre las atrocidades cometidas por los drusos en las personas y casas de los maronitas. Una de Beyrouth refiere, que solo en El-Kamar y Sablé, pasan de 1,400 las víctimas sacrificadas, los asesinados despues de violar á las mujeres, abrian sus cuerpos, los llenaban de pólvora y los prendian fuego.

El Morning-Post ha publicado un notable artículo sobre la mision del príncipe de San José y del de San Cataldo en Londres y en París. El objeto de esa mision, es obtener la adhesion de Inglaterra al proyecto de anexión de Sicilia á Cerdeña.

Parece que los célebres bandidos Nicolás Cobos Zamorano y Antonio Romero compañeros del terrible Castillejas, han sido con-

denados á cadena perpétua por el juzgado de Aguilár.

Una carta de París copia el siguiente diálogo que se dice habido entre Napoleon y lord Cowley, con motivo de los sucesos del Líbano:

—«Caballero, los negocios de Siria se complican, y la intervención es indispensable.»

—V. M. comprende bien que uno es el lenguaje de la diplomacia y otro el de la verdad y de la franqueza. Mi gobierno desea emplear este último.

—Bien, Francia desea tambien hablar como habla la Gran Bretaña.

—Difícil es que nos entendamos. Inglaterra hasta hoy ha cedido en todo; Francia no cede en nada.

—Señor ministro, Francia no sabe ceder.

—Ni mi gobierno puede ceder mas.

El resultado de este diálogo ha sido una larga conferencia entre los ministros francés y ruso en París; activar el envío de una expedición á Siria, y el rumor de que Inglaterra piensa dejar en descubierto el canal y llevar una poderosa escuadra á Constantinopla. Veremos si estas noticias se confirman.

Ya tenemos pormenores acerca de la primera expedición de S. M. el Rey á uno de los sitios mas pintorescos de la Granja. El corresponsal de *La Epoca* en dicho punto comunica curiosos detalles acerca de esta expedición, y de su carta extractamos los siguientes párrafos:

«Los señores ministro de Fomento, generales Lemery, Belestá y Alós, y los señores marqués de Villamagna, Cuadros, Mageriz, Pita, Arteaga, Drumont, Aguera, Ferrer, Gielbenzu y Flores, habian recibido un aviso reducido á decir que S. M. el Rey les invitaba para acompañarle á la laguna de Peñalara. La hora de la cita era la de las seis de la mañana, y el punto de reunion la cámara de S. M.»

En ella se hallaban á la hora dicha los señores citados, con mas el inspector de oficios Sr. Oñate, el gentil-hombre del infante D. Sebastian, Sr. Barona; el ayudante del duque de Montpensier, Sr. Solís, y el administrador del real sitio Sr. Varela.

S. M. se presentó en la cámara con los infantes Montpensier y D. Sebastian, y despues de oír misa desde la tribuna principal de la colegiata, se dió principio á la expedición.

En el jardín se hallaban los picadores y criados de caballerizas con dos docenas de jaquitas del país ó llámense *Blases*, que este es su verdadero nombre, y excepto S. M. el Rey que montó un caballito blanco llamado Galei, modesto trofeo de la gloriosa campaña de Marruecos, cada convidado escogió un descendiente de Rocinante y se formó la cabalgata.

S. M. el Rey habia empezado la bondadosa franqueza y la inesplicable confianza que reina en estas expediciones por encargar que cada cual vistiese como le fuese cómodo.

Desde este momento podria decirse que el

Rey no habia sido sino uno de tantos convidados, si á cada momento no se hubiera advertido que S. M. hacia los honores de la fiesta, en la afectuosa solicitud con que se dirigia á todos y cada uno de los caballeros, preguntándoles si iban bien, si se divertían, y cuidando que no les faltase nada.

Tambien SS. AA. se mostraron muy amables, y en revuelto torbellino, en grupo amistosísimo, siempre que el terreno no hacia marchar á la desfilada, que creó que fué pocas veces, se emprendió la ascension de Peñalara por uno de los mas pintorescos cuarteles de estos hermosos pinares.

El día amaneció nublado, y cuanto mas caminábamos hacia la cumbre de esta enorme montaña, mas tardaba en parecer el sol, que mucha veces no se sabia si le ocultaba la frondosidad y la espesura de los pinos.

Dos horas y media de emociones agradabilísimas, y gozando á cada momento variados y bellos panoramas, tardó la cabalgata en llegar á lo alto del monte, desde donde con la simple vista, y mejor aun con los catalejos llevados al efecto, se gozó por espacio de una hora de una vista magnífica.

Allí dejamos los fieles cuadrúpedos, que sin un tropezón habian salvado los dos mil puntos trepeables que habiamos corrido, y á pié (la vanidad no me deja decir que medio á gatas), se anduvieron tres cuartos de legua de bajada á la laguna.

Tres cuartos de legua por un plano inclinado y erizado de piedras enormes y cubierto en gran parte de nieve.

En esta descension, que si alguno hubiera tenido la desgracia de rodar la habria hecho en medio segundo, ó algo mas si no hubiese llegado entero, empleamos una hora.

De doce á una, sobre la verde alfombra y con una familiaridad de que no hay ejemplo, se sirvió un abundante almuerzo, todo de fiambres, á escepcion de una esquisita tortilla á las finas yerbas que hacian doblemente sabrosa las muy aromáticas que allí servían de mesa y de asiento á los convidados.

El café y los cigarros se sirvieron al toque de marcha, y por otro camino real, puesto que tres personas reales le abrian en aquel momento, con el concurso del ministro del ramo, emprendióse otra vez la atrevida cuanto pintoresca y grata expedición.

Los caballos pisaban donde podian, y cuando no hallaban sobre qué hacerlo, pisaban en el aire, y con un talento, sí, señores, talento admirable, condujeron la régia comitiva al real Sitio.

Pero hasta entonces habiamos andado unas tres leguas y media, y como al concluir hemos andado muy cerca de ocho, bástame decir á Vds. que volvimos por el accidentado camino del Paular, que sesteamos á orillas del arroyo del Infierno, y que atravesando la parte baja del pinar, cruzamos la carretera de Madrid por la venta de los Mosquitos, y dejando la Granja á la derecha, tuvo S. M. el feliz pensamiento de no seguir el camino de los tragneros y de los carruajes, y orilla del delicioso Balsain, pasamos por la fondo-

sa quebrada de la Boca del Asno, cruzamos el camino de Segovia por el puente de Santa Cecilia, y por el paseo de la casa de vacas entramos en los jardines.

Eran las siete, y mientras las músicas de la guarnicion llenaban el aire de armoniosas melodias, tuvo lugar una escena bellísima.

La inmensa concurrencia que paseaba despues de haber visto correr la fuente de los Vientos, se posesionó en la escalera de la fuente de la Selva, y sobre el puente de este nombre se detuvo la régia comitiva, mientras S. M. la Reina, con el tierno Príncipe de Asturias, la graciosa infanta doña Isabel y su augusta hermana, se presentaba á pié á recibir á los augustos expedicionarios.

Tambien la infanta doña Luisa, con sus graciosas hijas, saludó á la comitiva en las jardines reservados, donde se hallaba el fotógrafo Laurent sacando vistas y haciendo retratos.

Con la amabilidad que habia usado todo el día, despidió el Rey á los convidados, que conservarán indelebles recuerdos de esta fiesta.»

Se habia dicho en Oviedo, que el Sr. Posada Herrera, ministro de la Gobernación, pasaria por Llanes, su país natal, antes de regresar á la corte. Pero posteriormente se ha sabido que no verificará esta expedición, volviendo á Madrid desde Ostaneda.

Se ha concedido el ascenso á subtenientes alumnos de la Academia de ingenieros, á D. José Gomez Pallete, D. Juan Macías y Santiago, D. José María Blasco y Cela, don Lorenzo Macías y Santiago, D. Benito Urquiza y Urquijo, D. Luis Yerro Villapellera y D. Vicente Orbaneja y Suarez.

Ha sido nombrado profesor clínico de la facultad de medicina de la Universidad de Sevilla en Cádiz, el Sr. D. Pascual Montañón.

En el tren correo de anteayer salió de esta corte con direccion á Alicante, para desde allí tomar el rumbo hacia la capital de las islas Filipinas, dice *La Epoca*, el general don José Mac-erohon y su apreciable familia.

Llamamos la atencion de quien corresponda, (dice un periódico) hacia la tolerancia que se observa en el Colegio Naval Militar, permitiendo que los alumnos antiguos en él mortifiquen de una manera hasta poco decente á los mas modernos.

Creemos que habiéndose corregido ya este abuso en los colegios de infantería y artillería de Toledo y Segovia, en el Naval Militar se corregirá tambien sin necesidad de ninguna otra escitacion. Estamos seguros de ello.

El duque de Tetuan dió anteayer un gran banquete á la oficialidad de los cuerpos de guarnicion en la Granja, que el día anterior habia tomado parte en el simulacro. Asistió al banquete el bizarro marqués de Guad-el-Jeldi, activo gobernador de aquel Real Sitio.

Es probable, segun dicen de la Granja, que

124 CLARA, NOVELA.

que os diga, continuó con acento áfectuoso que sois un generoso manco, vuestro corazón es noble y grande, y acaso seais algun día recompensado de las muestras de interés que prodigais á un desdichado. En el interin, si no tenéis á mengua estrechar su mano...

Y se la alargó humildemente volviendo la cabeza. Armando sin titubear, su reflexion, movido por una especie de instinto irresistible, se la apretó cordialmente. Pero el forastero la retiró inmediatamente.

—Adios, Adios, murmuró con voz ahogada haciéndole señal de que la dejase.

—Adios, repitió Armando, sin acertar á explicar la profunda conmocion que entrambos experimentaban.

Otra vez se puso en camino de la aldea y oyó de nuevo el ruido de una yola en el canal vecino, echó una mirada para cerciorarse de que no eran los gendarmes y se contentó con ver al través de los árboles que el barquero era del país y venia al parecer de la granja de Paturó. Satisfecho de este ligero exámen, se alejó Armando sin detencion para no estorbar al misterioso paseante que en tan alto grado excitara su curiosidad.

Mientras que esto sucedia en el Prado de la Abundancia seguan los preparativos en el pueblo para la ceremonia de la boda de Nicolás (hijo) con la heredera única de Millerot. Al salir el sol, la cofradía realista de Nicolás Viva el Rey y la cofradía oficial y constitucional de Millerot estaban reunidas en la plaza de la iglesia. Habíase hecho en secreto el

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 125

casamiento civil, reservándose para la ceremonia religiosa y para el festin toda la pompa y magnificencia que las dos familias querian ostentar.

Numerosa era la concurrencia de la plaza, aun no se habia presentado la novia, ni tampoco Rosalía Martín, su amiga y confidenta, pero ya algunas loquillas, cargadas de flores y cintajos se asomaban á una reja de la casa de Millerot; eran las doncellas de honor ganosas de lucir sus perendengues. Nicolás y su padre, de gran gala, iban de grupo en grupo como la víspera á dar la mano á los convidados: Millerot, con casaca negra y chaleco blanco, hacia por aparentar aire de gran señor, concediendo gestos de proteccion á los hombres, dando capriotes á las muchachas y sonando los sellos de su caldero. Toda la asamblea se quedó edificada con el mas admirable de todos los espectáculos; Millerot habia abrazado solemnemente al viejo, Viva el Rey, en la plaza pública á la faz del sol. Esta reconciliacion, sincera por una y otra parte, del antiguo realismo y la moderna monarquía constitucional casi arrancó lágrimas á los concurrentes: era suceso que haria eco en todo el distrito.

Pero aun no habian llegado todos los convidados y convenia avisar á los morosos. A una señal de Viva el Rey comenzaron dos gaiteros á entonar la música mas aguda y echaron á andar por el pueblo tocando y saltando segun costumbre. Al mismo tiempo los manco-

128 CLARA, NOVELA.

ro que esperaba á que le fuese posible acercarse á ella. A su vista no pudo dominarse mas, é interrumpiendo á lo mejor de sus cumplimientos á un alcalde de la vecindad, se acercó á Paturó:

—Amigo mio, le dijo á media voz, supongo que cumpliréis mi comision... se ha salvado? continuó con afán: decidme que se ha salvado.

—Quién, señora? preguntó el caballero, cuyas ideas no estaban circunscritas á una sola persona como las de Clara; ahí ya caigo... me hablais de aquel caballero, no es verdad?

—Sí, sí, de vuestro huesped! qué ha sucedido? le dijisteis...

—Hice vuestro encargo, señora, contestó Paturó en voz alta dándose importancia.

—Hablad mas quedo por Dios! murmuró Clara.

Paturó llegó á comprender que lo que tenia que contar necesitaba mas discrecion, y proseguió con tono misterioso:

—Sí, señora, le apuntó una palabrilla anoche, porque caramba! no hubiera podido pegar los ojos con el pensamiento de que no habia cumplido vuestra comision, aunque mis pesares ya no me permiten dormir tiempo hace... Pero vos no queereis que os hable de esto!

Y se acompañó Paturó de un gran suspiro.

—Pero volviendo á nuestro M. Teodoro, le repetí palabra por palabra lo que me di-

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 121

pena que me espera. Vuestra madre me ha tenido lástima... Imputada como crimen sin compasion, pero seréis un mal hijo.

Retrocedió un paso Armando al oír esta confesion, y sin embargo no habia oido nada que contradijera positivamente las sospechas que atarazaban el corazón del jóven, y necesitaba una respuesta mas explícita. Pero cuando iba á estrechar de nuevo al singular personaje que tenia delante, Teodoro le cerró la boca imperiosamente.

—Escuchadme, os he explicado mi peligrosa situacion, y añadiré que cada minuto la agrava. De vuestra generosidad espero que me dejéis solo aquí, donde tengo razones poderosas para detenerme un instante... He hecho mal en confiar en la generosidad del hijo de Mad. Clara para con un desventurado criminal!

—No, señor, contestó Armando abatido, y por mucho que me cueste alejarme de una persona que tan hondamente ha ajitado mi alma sin alcanzar declaraciones suficientes, no tendré la cobardía de abusar de su desgracia empleando la violencia. Pero permitid que os pregunte si puedo abrigar la esperanza de saber algun día...

—¡Sí, pronto nos veremos! dijo Teodoro ajitado: pero acaso entonces no necesitaréis las explicaciones que esperais de mí... Adios, jóven, adios...

Armando se alejó lentamente con la cabeza inclinada, llevándose el dardo que le habia herido. A alguna distancia, volvióse á mirar

mañana se hará una expedición al Paular. hoy debe verse a la Boca del Asno.

Anteayer se hizo la tercera prueba del freno que el Sr. Castellvi ha inventado para detener los trenes en cualquier punto de la vía, por grande que sea la velocidad con que marchen.

Los ensayos principiaron en la vía de Guadalajara, a poco más de las tres y media, y en cinco pruebas que se hicieron, quedó la ventaja por el freno del Sr. Castellvi. En una de las primeras, después de darse la señal de parada, el tren frenado por Castellvi, recorrió en veinte segundos la distancia de ochenta y cuatro metros y con los frenos comunes tardó veintiseis segundos sin pararse, recorriendo en ellos ciento treinta y ocho metros.

Las pruebas siguientes se hicieron entre Vieilvaro y Torrejon, marchando el tren con una velocidad de 50 metros por hora, el señor Castellvi le paró en 23 segundos a la distancia de 174 metros; con los frenos que hoy se usan, tardó en pararse 47 segundos, recorriendo 330 metros.

Con la velocidad de 65 kilómetros por hora, y en el mismo sitio el Sr. Castellvi solo tardó en parar el tren 26 segundos a la distancia de 180 metros; los frenos antiguos no pudieron detenerle sino a 408, empleando para ello 51 segundos.

Téngase presente que estos ensayos se hicieron en el punto en que la línea tiene mayor inclinación, la pendiente es de 0.012, y que el peso del tren no bajaba de 55 toneladas métricas.

La iglesia de Cobos de Fuentidueña ha sido robada, sin que los ladrones hayan sido habidos.

Recomendamos, como otras veces ya lo hemos hecho, la mayor vigilancia para que se eviten en lo posible atentados de esta clase.

El día 20 fué robada por dos hombres la balsa del correo de Chantada, de la cual estrajeron un pliego certificado cuyo contenido se ignora, así como el nombre de los culpables.

El gobernador de Vizcaya saldrá de un momento a otro para Santander.

Ayer se verificó en Bilbao la subasta del muelle de Deusto, quedando adjudicada a favor de D. Benito Garisgoitia, en la cantidad de 107,102 rs.

Ha quedado rematado el arrendamiento del portazgo de Fraga, a favor de D. Ramon Galindo, en 71,320 rs.

Dicen de Palencia, que los mercados están animados y que hay suficientes existencias de cereales en toda la provincia; el precio del trigo es 38 reales fanega. La cosecha se presenta abundante y el estado sanitario es bueno.

La dirección de beneficencia, solícita siempre por remediar en lo posible las necesidades de los pueblos, ha señalado últimamente del fondo de calamidades públicas 100,000 reales para proveer a la nueva casa de socorro domiciliar de Madrid, y 10,000 para la reedificación de la torre de la iglesia del pueblo de Santa María de Barreda, provincia de Pontevedra, que su hundido durante la celebración de la misa, muriendo de resultas algunas personas y contándose además 23 heridos.

En el mercado de granos de Madrid, se vendieron ayer 1,798 fanegas de trigo de 41 a 49 1/2 rs. fanega, quedando sin vender 1,681

fanegas: trigo trechal de 29 a 38. Cebada nueva de 20 a 22 1/2 rs. fanega, sieja de 23 a 24, y algarrroba a 23.

Con el título de *Leyendas de Africa*, ha empezado a publicarse un libro escrito por el digno marqués de Guad-el-Jelú tan competente en asuntos literarios como militares. Nos es aun completamente desconocida la obra, pero nadie que conozca la brillante imaginación, la ilustración y el buen gusto literario del Sr. Ros de Olano dudará de su mérito.

El capitán general de Filipinas Sr. Macarohan, salió ayer de Alicante para Marsella en el vapor *Alava*. El mismo vapor conducía al comandante general de Marina y otros empleados.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

París 26.—Hoy ha llegado el consentimiento de Turquía para el convenio hecho entre las grandes potencias respecto a la cuestión de Siria. Las bases de este convenio han sido aceptadas y la diplomacia se ocupa en el arreglo de los pormenores mientras continúan activamente los preparativos de la expedición y las tropas marcharán de un momento a otro. Los últimos despachos de Nápoles dicen que la población empezaba a manifestar simpatías a favor del rey constitucional.

Anuncian de Turia, que los plenipotenciarios napolitanos habían sido recibidos por el rey.

El príncipe regente de Prusia llegó ayer tarde a Toeplitz y fué acogido con vivas y entusiasmo. El emperador de Austria le esperaba en el ferrocarril y le hizo una acogida afectuosísima.

El emperador vestía uniforme prusiano y la gran cruz del Águila Negra. El príncipe, uniforme austriaco y la gran cruz de San Esteban.

Segun un despacho de Sicilia era inminente un ataque de Messina por Garibaldi.

Londres 26.—«El Morning-Post» dice que el gobierno sardo ha consentido en insistir cerca de Garibaldi para un armisticio de seis meses.

Se confirma que los soldados turcos contribuyeron al asesinato de los cristianos, y que las autoridades se contentaron con encerrarse en la ciudadela.

Continúa la guerra civil en Méjico, y no se la prevee un término. Respecto a las ventajas de unos y otros, las últimas noticias son contradictorias.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Por reales decretos de 9 del actual han sido declarados cesantes D. Rafael García López, alcalde mayor segundo de Manila, y don Miguel Ruiz Pérez, alcalde mayor de Zamboanga, sin perjuicio de las diligencias que contra ellos se instruyen, y nombrados en su lugar D. Luis de Yandilla y D. Luis Cortés. Asimismo han sido nombrados teniente fiscal primero de la Audiencia de Manila don Juan Llaseras, abogado de los tribunales del reino y oficial de gobiernos civiles, y para las otras cuatro plazas de teniente fiscal de la misma Audiencia, D. Manuel Azarraga, D. Antonio Dávila, D. Leopoldo Segundo Pa-

cheo y D. Mariano Rojas, este último para el despacho de los negocios de Hacienda, y todos abogados auxiliares de dicha Audiencia.

A fin de uniformar la administración, no solo en las provincias de Ultramar, sino también entre ellas y la de la Península, se ha dispuesto por real decreto que hoy publica la *Gaceta*, que en las reales audiencias de Manila y de Puerto-Rico, se establezcan presidencias de sala, de la manera que lo fueron para la pretorial de la Habana por real cédula de 30 de enero de 1855. La Audiencia de Manila se compondrá de dos salas de ministros fijos, que se designarán por Su Majestad, formando la primera su presidente, dos oidores y los auditores de Guerra y Marina, y la segunda su presidente y tres oidores. Del mismo modo se dividirá en dos salas y con igual número de ministros, la Audiencia chancillería de Puerto Rico, formando parte de la primera, el auditor de Guerra.

El ministerio público en la Audiencia chancillería de Manila se compondrá de un fiscal y de cinco tenientes fiscales, uno de ellos especial para el despacho de los negocios de Hacienda. El teniente fiscal primero tendrá la categoría de alcalde mayor de término y el sueldo de 3,000 pesos, y los demás el de 2,000 y la categoría de alcalde mayor, de ascenso, de conformidad con lo que está determinado para los funcionarios de igual clase en las Audiencias de Cuba y de Puerto Rico. Los presidentes de sala y los fiscales de las de Manila y Puerto Rico disfrutará 500 pesos de sueldo más que los oidores de los tribunales respectivos.

Para las presidencias de sala de la Audiencia de Manila creadas por el real decreto de que hoy nos ocupamos en otro lugar han sido nombrados los oidores más antiguos D. Carlos Pareja y D. Juan Ignacio Morales, para las plazas de oidor vacantes a D. Carlos Ballezas, fiscal de lo civil de la misma Audiencia, y a D. Miguel de las Haras y Dones, juez de primera instancia del Puerto de Santa María, para la de fiscal a D. Joaquín José de Ezizaga, fiscal del crimen; para las presidencias de Sala de la Audiencia de Puerto-Rico creadas por el espedido real decreto a D. José de Medina y Rodríguez y a D. Rafael García Goyena, oidores más antiguos de dicha Audiencia, y para estas plazas que resultan vacantes a Victoriano Nadas, magistrado cesante de la territorial de Granada y D. Juan José Anita teniente fiscal de la pretorial de la Habana.

La restauración del castillo de Artea, propio de la emperatriz de los franceses, toca a su término. Concluida ya toda la obra de cantería, presenta la elegante fortaleza un aspecto severo al par que bello. Toda ella es de mármol de colores diferentes, y el curioso que quiera tener noticia de las ricas variedades que se estráen de las canteras de Breño, en este edificio hallará un muestrario siempre visible. El mármol colorado, el negro vetado de blanco, el gris, el acarametado, el morado, ostentan allí sus hermosos tonos; y las esculturas de las armas empotradas en la fachada principal y sobre la puerta de ingreso del muro exterior, revelan claramente lo que puede trabajarse con esta piedra.

Los sillares están admirablemente unidos y picados, las ejivas de las ventanas son de una esbellez notable, y en toda la obra preside la inteligencia y el buen gusto. Pronto debe llegar, todo dispuesto y adaptado a las medidas interiores del castillo, el material

que formará su interior, el cual, según se dice, es digno de competir con las riquezas de los mármoles. La escalera en espiral que arrancará majestuosa desde la base de la torre y que se ejecuta en Artea, será una obra maestra. Toda ella es de riquísimas maderas. La otra escalera exterior para subir al primer piso del edificio, será de mármol también, pero lujosísima en extremo. La obra quedará completamente terminada para fines del presente año.

La *Regeneracion* nos dirige una súplica, y nosotros vamos a dirigirla otra: que en vez de dedicarse a hacernos preguntas, a las cuales no tenemos ninguna obligación de contestar, por mas que con amabilidad nos lo ruegue, porque ni ella debe considerarse maestro bastante docto para preguntarnos, ni nosotros discípulos tan dóciles para responder a sus preguntas; suplicáramos, repétemos, a *La Regeneracion*, periódico que según su terminante declaración, es un *Héroe*, pues que él solo puede con *Vicalvaristas*, *resellados*, *noticieros* y *demócratas*, y que según nosotros, es el periódico más pequeño de todos los que de política se ocupan en Madrid, que en vez de dedicarse a hacernos preguntas, se dedique a defender a su partido como pueda el Dios le dé a entender, pues, según declaró hace pocos días, su partido está muerto ya, y desde entonces acá debe oír. Si así no lo hace el diario absolutista, nos veremos precisados a trasladar nuevamente a nuestras columnas el juicio que le merece *La Epoca*, y que días pasados trascribimos, por estar conformes con él.

No concluiremos sin decir (repitiendo las palabras que nos dirige) que será muy digno de notarse, que siendo *La Regeneracion* tan dada a las réplicas, pues hasta ahora nos merece el concepto de respondona, no produzca en sus columnas las anteriores. Inneas, con objeto de tener al corriente a sus suscritores, de lo desdichada que es en todas sus polémicas con *La Correspondencia*.

El *Diario de Roma* del 17 del corriente publica la alocución pronunciada por Su Santidad en el consistorio secreto celebrado el 13. A pesar de la extensión de este documento creemos complacer a nuestros lectores reproduciéndole íntegro en nuestro periódico, pues es de suma interés en las actuales circunstancias. Dice así:

«Venerables hermanos, Es un hecho perfectamente conocido de todos que una guerra encarnizada ha sido excitada en estos tiempos de calamidad contra la Iglesia católica por los hijos de las tinieblas. Animados se hallan en verdad de una malicia diabólica, declarando un mal lo que es un bien, declarando un bien lo que es un mal, y tomando las tinieblas por la luz y la luz por las tinieblas (Isaías V. 20), para sus maquinaciones criminales, se esfuerzan por trastornar en sus cimientos; si esto pudiera hacerse nunca, la misma Iglesia y su saludable doctrina, por apagar todos los sentimientos de la fe cristiana, de la virtud, hasta de la ley natural, de la justicia, de la honradez y de la probidad y por extirpar sus raíces.

Nadie ignora cuán desgraciada y lamentable es ahora en Italia la situación de nuestra religión a consecuencia de la obra y de la conspiración de esos mismos hombres, que camuflados según sus deseos por la impiedad y alejados del camino de Dios, intentan combatir y trastornar la misma religión y todo lo que es sagrado. Por esto, con grandísimo dolor de nuestro espíritu, nos vemos obligados a deplorar las nuevas y cada vez más graves heridas que cada día se dirigen a la noble autoridad apostólica, a la Iglesia católica, a sus ministros sagrados, a sus intereses, a sus

derechos por los usurpadores del poder legítimo en Italia.

En los diversos países de Italia injustamente sometidos al gobierno piemontés, se instituyen escuelas públicas en las cuales, con gran detrimento de las almas, se enseña abierta y públicamente una doctrina falsa y depravada, completamente opuesta a la Iglesia Católica, y combatiendo la misma Iglesia. Todos conocen los opúsculos casi innumerables, los periódicos, los escritos acompañados de grabados vergonzosos y abominables que en Italia y en otras partes salen para la perdición y la desgracia de las almas de la oficina de Salandri. Por medio de todos esos escritos, esos implacables enemigos de la religión, esos obreros muy hábiles de crimenes y de fraudes, se esfuerzan por desprestigiar los misterios de la religión y las venerables instituciones de la Iglesia, sus leyes y sus censuras, por presentarlos como ridiculos, por moñarse de ellos, por corromper todas las almas, arrancarlas del culto católico, escartarlas a una vida licenciosa y disoluta, por favorecer la más monstruosa impiedad, fomentar sobre los ministros del culto y su vicario sobre la tierra toda clase de injurias, de calumnias y de ataques, por destruir el imperio de toda autoridad legítima y acarrear así la ruina de la Iglesia y de la sociedad. Y esos enemigos de la luz y de la verdad no vacilan en decir sus manes sacrilegas y violentas sobre los ministros de la Iglesia y sobre su patrimonio. Cuando el gobierno piemontés echó los duques de Parma y Placencia el 14 de abril último expulsó injustamente a los monjes de San Benito de su convento de San Juan Evangelista en Parma. Por un decreto de 10 de mayo último, ordenó que se cerrase el seminario de los clérigos de Placencia, para vengarse del obispo de Placencia que se ha abstenido con razón de celebrar las ceremonias sagradas que le prescribía el poder civil. Por eso aquel vigilante (el mismo obispo fue detenido) arrancado de su diócesis, conducido a Turin, y allí condenado a prisión y multado. Las mismas penas sufrió el vicario general del obispado y algunos canónigos de Placencia.

Por la misma causa, ya en nuestras provincias usurpadas de la Emilia, ya en otros países sometidos a la injusta dominación del Piemonte, muchos de nuestros venerables hermanos los obispos, eclesiásticos, miembros de corporaciones religiosas, han sido abrumados de injurias, objeto de una durísima inquisición, y muchos de ellos arrestados, desterrados o presos. Por esto el provicario de Bolonia ha sido arrancado momentáneamente de su arzobispado, preso y condenado después a una multa y a la prisión. Cuando más tarde murió ese ilustre arzobispo, el gobierno se apoderó de los bienes del arzobispo de Bolonia. Por esto nuestro venerable hermano el obispo de Faenza, guardado primero por los soldados en su palacio, por que estando sufriendo una grave enfermedad, no se le podía arrastrar a prisión, fué después condenado a una multa y a la prisión. Por esto nuestro colega, queridos hijos, canónigos de la santa Iglesia romana, el arzobispo de Pisa, ha sido detenido por la fuerza armada, arrancado a su rebanio y conducido a Turin, por esto el obispo de Imola ha sido guardado en su palacio como prisionero, y por esto fué molesto de diversas maneras el arzobispo de Ferrara.

Ya se saben también los graves daños que la religión y sus ministros acaban de sufrir en Sicilia por esos hombres perdidos que han arrojado la turbación en el reino del príncipe legítimo. Entre otras cosas, dos órdenes religiosos que han merecido bien de la religión cristiana, han sido abolidos y sus miembros obligados a desterrarse. Pero lo más deplorable aún, venerables hermanos, es que se han encontrado algunos miembros del clero que olvidando al Señor y al deber de los sacerdotes para con el pueblo, con gran escándalo e indignación de los buenos, no les ha dado rubor prestar su concurso a los enemigos de la Iglesia y de toda justicia. En nuestras provincias usurpadas, muchas diócesis, con gran detrimento de los fieles, están privadas de sus pastores, porque estos no pueden aceptar las condiciones que les impone una autoridad ilegítima. Y esto, entre otras cosas, muestra claramente, que cual es sobre todo el objeto de esos hombres que por sus atentados malvados y sacrilegos quieren usurpar y destruir el poder temporal del papado no vivir en sus quejas o en sus

122 CLARA, NOVELA. al desconocido: estaba de rodillas y a Armando se le figuró oír el sonido de un soldado que no había podido contener Teodoro. Esta religiosa actitud inspiró verdadero respeto al manco quien a pesar de las sospechosas palabras del incógnito, sentía un interés inexplicable hacia él. Retróse, pues, en silencio para no turbar aquellas meditaciones que revelaban un intenso dolor, acaso un gran arrepentimiento y emprendió el camino de la aldea. Ya estaba a bastante distancia del Prado de la Abutarda y caminaba pensativo por las pantanosas márgenes de los canales, cuando oyó cerca el ruido de una vuela manejada por personas poco avezadas a este ejercicio. Por un instinto vago de curiosidad, se detuvo Armando entre la espesura y sin ser visto, descubrió en la barquilla dos gendarmes de uniforme que se mostraban muy apurados para guiarse por el laverinto de legunas, y que interrumpían de vez en cuando su faena para examinar el terreno a derecha e izquierda. Armando adivinó desde luego lo que buscaban: y aunque no llevaban la dirección del Prado de la Abutarda, la casualidad podía encaminarles. Importábele, pues, a Teodoro ser avisado de su inmediatez, y Armando no titubeó. Dió media vuelta, y partió rápidamente al sitio donde dejara al desconocido. Un cuarto de hora bastó para alcanzarle, y le halló apoyado en un árbol, en actitud sombría y tie-

FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA. 127 Pero de repente, aunque por modestia no aparentase a percibirse de lo que pasaba, conoció que ni ella ni su madre por distintos conceptos eran ya objeto de las observaciones de la muchedumbre. Cesaron los susurros murmullos, hubo un momento de agitación, y todo el mundo se dirigió a otro lado con muestras de predilección y deferencia. Rosalía levantó los ojos y descubrió a su rival a pocos pasos. «Ha Clara vestida de negro, y un medidor de velo de encaje la cubría el rostro, como si pretendiera ocultar los estragos que la noche anterior hiciera en sus facciones. Tenía en la mano un devocionario, restos de antigua opulencia, y en el que fuera borrado en parte un nombre escrito con letras de oro. No era su paso muy firme, pero la especie de languidez que de esto resultaba, aumentaba la gracia de su continente. Conforme andaba, volvió dos o tres veces la cabeza hacia el presbiterio, cual si quisiera cerciorarse de que en el tiempo que faltaba de él no había llegado ninguna noticia importante: lea un instante fué rociada como de costumbre por todos los vecinos, las mujeres mendigaban una señal de atención, los hombres una mirada benevolenta. Rosalía Martín se mordió los labios y tiró de su madre hacia la casa de Millerot. «Mad. Clara parecía mas fatigada que satisfecha de estos numerosos obsequios. Cuando llegó, buscaba con la vista algunas personas cuya presencia la interesaba mas que a todo lo demás. Descubrió cerca al propietario Patu-

126 CLARA, NOVELA. pistolas mohosas comenzaron a hacer descargas capaces de despertar a los muertos. Este bullicioso anuncio del comienzo de la fiesta produjo todo el efecto que era de esperar. Fueron asomando sucesivamente los mas dormilones, recibiendo aplausos o alegres zumbidos. Estos gritos, los sonidos agrios y discordantes de las gaitas, la explosión de los petardos y el cascado acento de la campana parroquial que empezó a tomar parte en la zambra, formaban un estrépito atrozador que debía oírse a muchas leguas en contorno. De las últimas personas que llegaron al punto de reunión fueron Clara y Rosalía. Cual si se hubiera obstinado una especie de fatalidad en ponerlas siempre frente a frente, avanzaban por dos lados opuestos de la plaza y se acercaban al centro común. Rosalía, fuera por distracción o por envidia de su capricho ordinario, sacó para fiesta un traje sencillísimo pero elegante, lo cual contribuía a que resaltase mas el estragante ataraje de su madre; estaba algo pálida la muchacha y esto la hacía favor seguramente, que estaba linda en aquel momento y a no ser por su malaventurada madre que trocaba tres ella, cargada con el peso de sus jamones y de sus cintas, hombres mas difíciles de gusto, que los monaques de la Dama la hubieran conagrado mas seria atención. Así que Rosalía pudo recoger al paso algunas de las miradas de admiración que en ella se fijaban y se puso encarnada de placer en la estrambótica inje-

128 CLARA, NOVELA. ditabunda. Miró Teodoro asombrado, sin moverse; una llamarada de indignación brilló en sus ojos. «¡Joven! dijo bruscamente, tendreis el bajo pensamiento de espiar mis acciones! Armando le interrumpió para decirle con la mayor frialdad lo que acababa de ver, «a otro se quedó pensativo. «¡Ah! gracias, dijo por fin con tono de gratitud, os había juzgado mal, porque vuestra intención es buena y el aviso puede serme muy útil. Sin embargo, no me alejare de este sitio sin ver a una persona... En una palabra, por grande que sea el peligro que me amenaza, tengo que detenerme algunas horas... Pero pensad... «—¿Eh? muy bien que los gendarmes no podrán descubrir este abrigo, si alguien no les indica el camino, y la fiesta de hoy tiene demasiado ocupados a los aldeanos, para que ninguno se encargue de esta incumbencia... Además de que si hubiera de luchar a ligereza con esa gente que según vos, no es muy diestra en el manejo del remo, poco trabajo me costaría vencerles. He aprovechado el tiempo que en Madrid he vivido, y casi soy tan buen velero como vos. Os repito las gracias, señor Armando, pero no puedo abandonar estos sitios aunque me costara la libertad... «Señor Teodoro, ved una... «No insistis, Armando, replicó el desconocido con resolución, no puedo ni debo alejarme todavía. Permittedme no obstante la obsequiosa no ordenéis nada...

FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA. 123

moníaco romano y de esta Santa Sede, á fin de que después de haber trastornado el poder y destruido la magestad del Pontífice y de la Santa Sede quedara más fácilmente atacable la Iglesia católica. Omitimos referir aquí tantos otros atentados del mismo género, por los cuales esos hombres ágil y persiguen á la Iglesia y á sus santos ministros, mientras por una pérfida malignidad, no cesan de predicar por todas partes y exaltar por medios fraudulentos y engañadores la libertad de todos.

Todas estas maldades consumadas con indignación y gran dolor de los buenos, cuanto ostentan, vivientan y ultrajan á la Iglesia, á Nos, á nuestra autoridad apostólica y á la de la Santa Sede, á vuestra ó den, á la dignidad episcopal y á todo el clero, vosotros lo comprendéis perfectamente, ¡oh venerables hermanos!

Y sin embargo, en medio de esa amargura, esperanzamos un poco de alegría cuando vemos con que notable fe, con qué paciencia y constancia, tanto nuestros queridos cardenales de la santa Iglesia romana, como nuestros venerables hermanos los obispos con grande gloria de sus nombres, se glorian por soportar todas las tribulaciones y las calamidades que les han infligido sin ningún justo motivo y por defender con energía la causa de la Iglesia y de la justicia. Nosotros sabemos también con qué firmeza, salvas raras excepciones, el clero de la Italia, digno de todo elogio, se acuerda de su vocación y de sus deberes, marcada sobre las huellas ilustres de sus obispos, soporta todas las vejaciones y llena perfectamente su deber.

Mientras que estamos afligidos de tan profundo dolor recordando nuestro deber apostólico sostenido por la ayuda de Dios, no cesaremos nunca de defender con todas nuestras fuerzas y sin temor la causa de la Iglesia que nos ha sido confiada por la voluntad de Dios, por Cristo, Nuestro Señor. Por eso, elevando la voz en esta grande Asamblea, y ante todo el universo católico, reprobamos, condenamos esos hechos tan tristes y que no se pueden deplorar bastante, y reclamamos y no cesaremos jamás de reclamar con la mayor fuerza y la mas grande energía, que nos sea posible para las violadas injurias, de la Iglesia, la dignidad del cardenalato y del episcopado ofendidos, el clero afligido y por todos los derechos de la Iglesia y de esta Sede apostólica ultrajada.

En esta tan grande tristeza de los tiempos y de las cosas, en esta prefurada aflicción de la Iglesia, en esta violación de todos los derechos divinos y humanos, en este momento en que se menosprecia el sacerdocio, no perderemos el valor, venerables hermanos. El cielo y la tierra pasarán, pero las palabras y las promesas de Dios no dejarán de cumplirse; y como sabéis, los imperios mas poderosos, los reinos, las naciones y los ciudades pueden ser trastornadas, destruidas, disipadas; pero la Iglesia fundada por Cristo Nuestro Señor y constantemente sostenida e ilustrada por su virtud omnipotente, no puede jamás por ninguna concepción ser trastornada y destruida; ella no es nunca vencida por las persecuciones, no disminuye en nada por ellas; por el contrario, aumenta, saca de ellas nuevo lustre y esplendidos triunfos. Porque es la misma Iglesia la que viene cuando es ofendida, es comprendida cuando es contestada, obtiene cuando es abandonada. (San Hilario de Trinit., libro VII, capítulo IV.)

No dejamos un momento de rogar y de conjurar día y noche con fe, con esperanza y humanidad del corazón y el mas grande ardor al Dios de las misericordias, para que se dignen por los méritos de su hijo único, Nuestro Señor Jesucristo, tener piedad de todos los prevaricadores, tocarles con su gracia celestial, iluminarlos, convertirlos, atraerlos, á fin de que todos los errores sean destruidos, todas las injurias atenuadas, y la divina religión y su doctrina saludable que conduce igualmente á la felicidad temporal y á la tranquilidad de los reinos y de los pueblos, florezca todos los dias mas y mas, se estienda y domine sobre todo el universo.

Al dirigir esta oración con afecto á todos nuestros venerables hermanos los obispos de todo el universo, nosotros les felicitamos á ellos y á los fieles confiados á sus cuidados, su fe, su amor y su fidelidad por Nos, por la silla de San Pedro, y al mismo tiempo abierta y públicamente expresamos cuán admirado estamos de la notable atención con que nuestros venerables hermanos, los obispos, y sus rebaños por todos los medios de consolarnos en nuestras angustias.

No dudamos ni un momento de que nuestros venerables hermanos, animados de ese espíritu de religión, de piedad y de celo sacerdotal que les distingue, se consagrarán con mas celo á ellos y los fieles que les están confiados á la defensa constante de la causa de la Iglesia y de la Santa Sede, y por sus oraciones fervientes y las de sus fieles se aproximará con confianza con nosotros al trono de gracia, implorarán la muy poderosa protección de la Santísima y formidable Virgen, madre de Dios, á fin de que esta tan horrible y tan violenta tempestad se disipe, la Iglesia católica obtenga la paz tan deseada, y goce por todas partes de su libertad, y que todos los que están alejados del camino de la virtud y de la justicia vuelvan en sí, se conviertan á Dios y abandonando el mal y haciendo el bien, caminen por la vía del Señor.

Una carta fechada el 21 en las Roquetas, dice: «El 19 á las once y media de la noche saltó del puerto de Almería con rumbo á este uno de los barquillos que tiene el contratista general de trasportes de sales marítimas, y como la persona encargada en él se permitiera cargar, á mas que hace su cabina, resultó que á las pocas millas, que fué separada de aquel puerto, principió á sumergirse, y por momentos le vieron desaparecer, por manera que los marineros se salvaron nadando, y de los pasajeros se han salvado 15 entre hombres y mujeres, según me ha manifestado.»

Los toros están haciendo en Portugal cuanto les es posible para dar la razón al

marqués de Niza, que como es sabido pide la prohibición de las corridas. En una verificación de días pasados en Campo Maior, murieron tres hombres.

En cuanto al hecho de la mutación del título que cree Las Novedades que debe hacer nuestro periódico, solo tenemos que advertir que la misma observación hemos hecho nosotros acerca del periódico puro. Hace tiempo que Las Novedades debiera llamarse Las Antigüedades ó Las Vejezes, y la aconsejamos, que cuanto antes varíe el título, sino quiere que contraste con las noticias que publica.

Ayer se habia ya vuelto á encargar del gobierno civil de Valencia, el Sr. Bonifaz. Así lo anunciábamos en nuestro número de anoche, y es muy extraño, por lo tanto, que El Horizonte se manifieste hoy tan ignorante, y deplore la ausencia de aquella digna autoridad. Señores opositoristas, mas buena fe.

De las correspondencias que se reciben de Nápoles aparece comprobado, que los desórdenes que tuvieron lugar en aquella capital el 15 del corriente, fueron promovidos exclusivamente por la guardia real. Los soldados de este cuerpo, ó por lo menos los de un regimiento que ocupa el cuartel de Pizzofalcone, estaban diseminados por las calles sin fusiles, pero con sus sables. A las seis de la tarde los desenfrenaron súbitamente y se arrojaron sobre los lezaroni que hay siempre en la puerta de Capua, los cuales se defendieron á pedradas. Después que, como era natural, pusieron á estos en fuga, se dispersaron por las calles principales, obligando á los transeúntes á gritar ¡viva el rey! y dejando llenos de heridas, muchas de ellas mortales, á los que se resistían. En mas de un parage no daban siquiera esta orden y sin decir nada repartían sablazos á derecha e izquierda, dejando cadáveres y mal heridos á muchos ancianos, niños y hasta algunas mujeres. Seria imposible, ó por lo menos ocuparía demasiado espacio, el describir en todos sus pormenores aquellas horribles escenas. Por lo mismo basta decir que, además de los escosos de que fueron víctimas los naturales de la población, aquellas desalmados asaltaron una panadería francesa asesinando á uno de sus dependientes, y que tambien se encuentran heridos muchos marineros ingleses. El número de personas que entraron heridas en los hospitales, fué de 84. Tambien de la guardia hubo veinte y tantos heridos á pedradas por los indefensos y sorprendidos habitantes.

Tenemos algunos detalles acerca de los hechos que han producido la toma de Milazzo por el general Mélici. Parece que el brigadier Bosco, uno de los oficiales más distinguidos del ejército real, se dirigió á la cabeza de numerosas fuerzas contra el general garibaldino; pero mientras que verificaba este movimiento, el general Cosensz se corria á lo largo de la orilla del mar para cortar la retirada, consiguiendo situarse en Spada, población que se encuentra á medio camino entre Messina y el campamento de Bosco. Cogido este entre dos fuegos, se resistió de una manera admirable, pero solo pudo conseguir acrecentar aun mas su reputación de bravo y entendido militar, teniendo que retirarse al cabo, en la imposibilidad en que se hallaba de recibir socorros, y abandonando á sus enemigos la ciudad de Milazzo. Entonces fué, según todas las probabilidades, cuando Cosensz se separó de Mélici, embarcándose con el cuerpo de ejército que manda y con una batería de 10 cañones, para seguir á Garibaldi.

Se ha conferido el mando del provincial de Zamora, número 89, al coronel graduado teniente coronel efectivo D. Guillermo Galarrza, y han sido nombrados tenientes coroneles de los regimientos de infantería de la Princesa, núm. 4, y de Soría, núm. 9, don Severino Cobian y Mariano y D. José Rodríguez.

La administración militar continúa con incansable celo reorganizando el servicio de hospitales é introduciendo en él notables mejoras. Los del distrito de Castilla la Nueva, entre los cuales se cuentan las nuevas enfermerías de Alcalá de Henares, el Pardo y Aranjuez, van á ser provistos por públicas subastas de un abundante surtido de ropa blanca.

Los periódicos franceses se ocupan de la causa del granadero Merlinge, condenado á la última pena por haber asesinado en la escuela militar á un sargento y un granadero de la guardia imperial. A pesar de las instancias de Mr. Loriot, su defensor, Merlinge ha rehusado apelar de la sentencia. Mr. Loriot se dirigió entonces al príncipe imperial, exponiéndole una instancia. Esta era la primera vez que se recurría á la intervención del príncipe en asuntos de esta naturaleza, y la respuesta se ha hecho esperar muy poco tiempo. La pena de muerte ha sido conmutada en seis años de trabajos forzados.

Dícese que la emperatriz de los franceses permanecerá en Aguas Buenas hasta el 12 de agosto, que regresará á París para las fiestas del 15.

Después de haberse completado convenientemente las obras de fortificación de la plaza del Ferrol, se ha resuelto dotar aquellos castillos de una comunicación segura y permanente y se ha subastado este servicio á fin de procurar en él las mayores economías.

La rectificación de la visita de papel sellado en Medina-Sidonia (provincia de Cádiz), de que se han ocupado varios periódicos, sigue activamente y de un momento á otro se conocerá el importe de cuanto la Hacienda pública haya dejado de percibir por este concepto.

La nueva maquinaria de que deberá estar dotada la casa de moneda y timbre, que se construye en Recoletos, reunirá las condiciones, y se hallará á la altura de los mejores sistemas de fabricación conocidos.

La prensa de Portugal se queja de que el sistema que casi siempre se emplea allí para instruir á los pobres quintos, es los pagos y los puntajes. Felizmente en España está abolido este bárbaro sistema.

Un gran número de vecinos de Milazzo se dirigió al ayuntamiento de aquella capital, escindiendo á que hiciera presente á S. M. la Reina, los grandes servicios que durante el cónsul ha prestado el Excmo. señor gobernador civil de la provincia D. Antonio General, como tambien que se abriese una suscripción popular para dar á dicho excelentísimo señor una prueba del cariño de los mallorquinos, y la municipalidad ha acogido con entusiasmo esta idea de que participaba, y en su consecuencia ha hecho en el sentido indicado una exposición á S. M.

Al dar el Diario de Barcelona cuenta del resultado definitivo de la elección en el segundo distrito de aquella ciudad, dice: «Nos complacemos en consignar que en los colegios electorales reinó el mayor orden y una regularidad laudable en todas las operaciones, siendo por ello felicitadas las mesas y sus dignos presidentes, los señores tenientes de alcalde Pareet y Biada. En el salón de tejedores de vinos, después de dar las gracias al señor presidente, se retiraron por los partidarios del Sr. Escosura tres protestas que habian sido presentadas á primera hora sobre cuestiones insignificantes.

Por tercera vez Barcelona ha rechazado la candidatura de quien, sin carecer de dotes como gradador, como escritor y como hombre de Estado, no puede menos ser simpático de un país que nada le debe, que no le cuenta en el número de sus hijos y que está agradecido á los beneficios de la administración verdaderamente liberal y protectora del gabinete presidido por el general O'Donnell.

Algunos amigos militares escriben de Tetuan á La Discusion, que desearian saber retratos de algunas hermosas judías, pero tropezaban con el inconveniente de que no se encuentra un fotógrafo por un ojo de la cara.

Ya á publicarse en Nápoles un diario, defensor del óden, titulado La Nuova Italia di Napoli, es tan antigua ya en el mundo.

Segun refiere un periódico el 29 de junio á las cinco y media de la tarde en lo mas fuerte de una tormenta, se vio de pronto en Brighton (Inglaterra), bajar de las nubes sobre la tierra una bola de fuego del tamaño de la cabeza de un hombre. Cayó sobre el tejado de la casa en el rincon que forma la calle de Ashton, donde estallo con gran estrépito, llenando de chispas la atmósfera y dándole un color azul. Como no se ha encontrado fragmento alguno, se debe suponer que el fenómeno observado era sencillamente un rayo en forma esférica. Una chimenea de la casa se hizo mil pedacitos, y cierta cantidad de fluido eléctrico bajó á los cuartos inferiores inundándolos de llamas. No ha habido desgracia alguna que lamentar.

Ayer viernes, á las cinco de la tarde se terminó por el señor juez de paz é interino de primera instancia del distrito del Barquillo D. Vicente Avello, asistido del escribano D. Policarpo Lopez, el sumario relativo al asesinato cometido el día 25 en la calle del Caballero de Gracia por Antonio Castellón en la persona del corredor de caballos Vicente Alejandro, asesinato del cual ya estensamente nos hemos ocupado. El sumario, como se ve, se ha instruido con extraordinaria diligencia, pues á las cincuenta y seis horas ya estaba concluido. No era de esperar otra cosa de la ilustracion, práctica y enérgico celo, que distinguen al juez Sr. Avello.

Dice Las Novedades que extrañamos que le parezca hoy poco dura la opresion que el señor Prida y el ministerio Sartorius ejercian sobre la prensa. No es eso; lo que nos extraña es que los diarios progresistas que tanto clamaban en 1851 contra aquel ministerio, emprendan ahora con tanto favor la tarea de defender directa ó indirectamente aquella situación política.

Parece que dentro de pocos dias debe salir de Londres para esta corte, uno de los

primeros capitalistas de la Cité con el objeto de estudiar y tratar la formación de sociedad para la construcción del ferrocarril de Galicia.

Ha causado una indignación en Castellón de la Plana, y á los mismos astrónomos transfirieron una correspondencia publicada por Las Novedades en que se pintaba con tristes colores la cultura de aquella provincia. Los astrónomos extranjeros se han apresurado á declarar que parten agradecidísimos á la hospitalidad y el apoyo que han encontrado en aquel país, así como los habitantes como en las autoridades. Refiriéndose á la correspondencia publicada por Las Novedades, dice el respetable y sabio padre Sachi, director del observatorio romano, dirigiéndose al profesor de física, Sr. Llorca: «Je reviens á vous que je vois brutalement étre que dans un malheureux article du journal, et je regrette infiniment cela, et je ne viens qu'á me joindre anx sentiments montrés par les astronomes allemands et suisses qui ont été montrés l'air sentiment de désapprobation.»

En vista de la estadística de la union liberal que tuvo la ocurrencia de formar La Esperanza dias pasados, otro periódico publica el siguiente estado de las mómias que componen el partido carbo-neo absohit catoliquista de España: «Hombres de vejezanza 3. Periodistas, 5.—Nobes, 9.—Ruales, diseccados 500.—Sacristanes con cererfay sin columnas, 200.—Vejeas, devotas, monaguillos y propagandistas, 1,000.—Chusma de todas clases, 2,000.—Total, 3,717.»

Dice un corresponsal de París que la Inglaterra ha propuesto, como condicion á la aecion de la Francia en Siria, que una escuadra compuesta de buques de las cinco grandes potencias se dirija á Bósforo, para garantir de este modo la integridad del imperio turco.

En la sesion del 19 del corriente mes del Congreso internacional de estadística de Londres, Mr. Wolff, refirió que durante el año anterior se exportaron de las Islas Jónicas 26 millones de libras de pasas de Corinto, y que á consecuencia de la concurrencia de frutos igual de otros puntos los habitantes empezaban á hacer vino de las uvas. Tambien aseguró en su informe Mr. Wolff que en las Islas Jónicas hay un gran exeso de médicos y abogados. Mr. Horning dió curiosos detalles de la India oriental. La población ascendia á 189 millones de habitantes, y el valor de las exportaciones á 2,700 millones de reales. En los últimos diez años se ha recibido en la India, numerario por valor de 6,000 millones de reales. El telegrafo eléctrico recorre una distancia de 10,000 millas, y mas telegramas remitan los indios que los europeos.

El escritor democrata que dijimos nos habia dirigido una carta estrañando que La Discusion no hubiese consagrado una palabra á la memoria del Sr. Sisto Cámara el día del aniversario de la muerte de este desgraciado escritor y hombre político, era el señor don Juan Domingo Ozon quien, como era de esperar de la noble franqueza que reconoce más en él, se ha dirigido á La Discusion explicando los motivos que tuvo para dirigirse á nosotros y no al periódico democrata.

En el sorteo de la lotería moderna verificado hoy han salido premiados los números siguientes, además de los que han obtenido premios de cien peses que nos vemos precisados á omitir, aunque con la seguridad de que esta será la última vez que no demos completa la lista.

Números.	Premios.	Números.	Premios.
2,077	500	24,320	1000
17,751	500	20,006	400
8,326	300	20,200	500
1,667	500	4,478	50000
21,610	500	1,365	400
22,761	500	1,213	200
21,298	1000	18,770	400
20,330	500	10,718	1000
3,297	1000	4,811	200
3,442	400	9,301	6000
12,113	200	24,831	2000
20,703	200	16,282	200
13,516	500	1,721	500
24,521	1000	9,731	500
23,518	400	13,058	1000
8,321	200	12,482	200
234	500	21,171	400
6,421	500	19,499	400
20,716	200	11,063	1000
9,479	400	24,033	400
3,166	200	2,857	200
13,615	200	21,615	400
6,685	1000	1,930	500
1,183	400	21,996	400
22,219	12000	8,069	200
8,321	200	5,502	1000
21,610	400	22,319	1000
7,999	400	6,440	200
22,408	1000	10,580	500
17,770	1000		

Una carta de Jerez dice ocupándose del incendio de aquella magnífica plaza de toros: «Todos están contestes en que por haber sido el fuego simultáneo en toda la plaza y la pronta demolicion y consumo del maderaje, debió haber sido preparado de antemano para llevar á cabo un criminal intento.

la plaza habia sido recién tomada, vendida, aunque no se habia efectuado la entrega de ella; estaba asegurada por la Mutualidad, pero parece no estar al corriente las mensualidades.»

El billete agraciado con el premio de 30,000 peses en el sorteo de la lotería moderna verificado hoy, habia sido despachado en León.

Por la vía de Nueva-York tenemos noticias de la república mejicana, cuyas fechas alcanzan al 19 de junio las de la capital y al 26 las de Veracruz. El estado general de la república es cada dia mas lamentable. El Sr. D. Joaquin Francisco Pacheco, ministro español, no habia entrado todavía en el ejercicio de sus funciones. Se cree que reconoceria á Miramon. Por cartas particulares de Veracruz, se sabe que D. Pedro Garray de la ciudad de Méjico, habia sido nombrado ministro de Hacienda en el gabinete Juárez, cuyo puesto se halla vacante por renuncia del Sr. Lerdo de Tejada.

Tenemos noticias de la república Dominicana, que alcanzan al 28 de junio. Los negros de Haití vuelven á molestar á los dominicanos, según se ve por los siguientes párrafos de una carta dirigida al Noticiero de Nueva-York: «Hay que advertir, dice el corresponsal dominicano, que aunque esta isla se llama Haití, nosotros nos llamamos españoles, y á ellos los conocemos por haitianos. En estos últimos dias han tratado de sorprendernos, invadiendo nuestros pueblos fronterizos y comprando á precio de vil oro á alguno de nuestros generales, pero toda la república se puso en movimiento hacia el lugar donde se hallaban los contrarios é invasores, y esta lección que acaban de recibir, no es menos elocuente que las primeras.

El presidente D. Pedro Santana estaba en la frontera al frente del ejército. El vicepresidente D. Antonio Abad Alfán dirigió el 12 una alocucion á los dominicanos, de la que tomamos los siguientes párrafos: «Después que nuestras tropas tomaron el Cercado y Vallejuelo, el día 31 de mayo próximo pasado, en cuya jornada quedaron totalmente dispersos los rebeldes, se ha restablecido la calma en aquellos lugares, de tal modo, que diariamente se presentan á nosotros los campamentos las familias que se hallaban ocultas, y con ellas muchos de los individuos que acaso involuntariamente se encontraron en las filas enemigas; y últimamente ha caído en nuestro poder la correspondencia y papeles del traidor Domingo Ramirez, en que se descubre la complicidad que ha tenido el gobierno haitiano en estos acontecimientos.

Las partes que constantemente se reciben del cuartel general son las mas satisfactorias. Si en ellos se eligiera el orden y todo el comportamiento de la tropa, se hace igualmente honrosa mención del valor y actividad con que se condujeron los generales, jefes, oficiales y soldados, que concurrieron á la recuperacion de Neyba y las Matas, y á la toma del Cercado y Vallejuelo, se han hecho todos acreedores á la gratitud nacional.

TERCERA EDICION. LAS SETE DE LA TARDE. Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 23.—«El Constitucional» dice que ha llegado el asentimiento del gobierno otomano para la intervencion en Siria, y añade que hoy se firmará el convenio para dicha intervencion.

Nápoles 24.—Se han cometido algunos escosos por las tropas estranjeras en Avellino y Gaeta. Por el vapor correo inglés llegado hoy á Southampton, hay noticias de la Habana del 7 de julio, y de Puerto-Rico del 13. No ocurría á esta fecha novedad en aquellas islas, y la salud pública era buena. El vapor español zarpo hoy de Málaga para Cartagena donde debe ser entregado á nuestra marina.

El general Echagüe ha salido esta mañana de Gádiz para Puerto-Rico en la fragata Blanca.

En la Bolsa de Madrid se ha publicado hoy, el consolidado á 49 10 al contado y á fin del corriente, y á 49 25 y 49 33 á fin del próximo. La diferida se negoció á fin del corriente á 41 5 y se ofrecia á 41 10, á fin del próximo 60 y á fin del próximo 41 35. La amortizable de segunda se negoció al contado á 47 25. Los demás valores hallaban generalmente dinero en los que en nuestro periódico número señalamos. Los cambios sobre Londres á 50 53 dinero y sobre París á 3 24 papel.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Gusto de mañana.—Santa María, Virgen, San Félix, presbítero, y Santos Sulpicio, Faustino y Beatrix, mártires.

Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de señoras comandadoras de Santiago, en donde se celebrará función al Santísimo Sacramento. A las diez será la misa mayor, en la que predicará de tan augusto misterio, el Sr. D. Felipe Velazquez, por la tarde se cantarán completas, y después se hará procesion de visita de altares.

Tambien se hará función de Minerva y visita de altares, en la iglesia de Montserrat, siendo parricista el Sr. D. Cástor Compaña, predicador de S. M.

Es el segundo día de la novena de la Virgen de la Flor de Lis, en la parroquia de Santa María, predicando D. Patricio Páramo.

En las parroquias habrá misa cantada, y por la tarde ejercicios espirituales en San Antonio del Prado, Servitas, Arrepentidas, y en San Millán dará principio y continuará en los domingos siguientes la novena de Nuestra Señora de Guadalupe, que actualmente celebra su real congregacion.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Montserrat en su iglesia.

¿Cuál era mes g'ano?—Un gitano esquilador, pasando por cierta calle de Sevilla, vió un perro de aguas muy lanudo, durmiendo en la puerta de una carpintería.—Maestro, dijo hablando con el carpintero que estaba mey aplicado á su trabajo, esquiló este perro?—Esquiléle Vd., contestó el menestral, con aire de cachazuda indiferencia. El gitano pone manos á la obra, y al cabo de un rato vuelve á preguntar:—¿Quisiste que le deje un moñito aquí en el rabo?—Déjese usted. Nueva pausa y nueva pregunta.—¿Le hago en las cuatro patas sus pulseras?—Hágase las, Vd. Vuelve á interrumpir la operacion diciendole:—¿Le esquiló el pescuezo á manera de collar?—Esquiléle Vd. Concluida al fin la operacion, y después de algunas frases hiperbólicas para ponderar lo lindísimo que habia quedado el perro, notando el silencio imperturbable del maestro, pregunta el gitano:—¿Me paga osté?—¿El qué?—Toma la esquilanza!—Anda y que te pague su amo, porque ese perro no es mio.

No nos mutileis, hermano.—La Iberia al copiar nuestra contestacion á su gaceta en la que aseguraba que Muley-Abbas habia recomendado á los moritos ilustrados la lectura de LA CORRESPONDENCIA, no ha visto lo que añadimos acerca de las suscripciones que una de las habilitas trataba de hacer al diario progresista: copiando otra de nuestras noticias dice lo siguiente, y vea nuestro colega como no nos desdenamos de copiar: Integras sus gacetas.

¿En qué pais vivimos? LA CORRESPONDENCIA de anoche nos dá la siguiente noticia: son sus palabras.

«Un cerdo ha matado de un tiro á un labrador en el termino de Priego.»

No extrañamos que el periódico de las noticias tenga tanto partido entre los moros.

Nos parece que este sistema de mutilar cabezas de sueltos ó lo que detrás se dice, es obra mas propia de socialistas que de progresistas puros. Hubiera copiado LA Iberia el resto de nuestra noticia y sus lectores se hubiesen convencido de como en efecto el cerdo mató al labrador disparando la escopeta, ¿qué dirán los suscritores del diario puro al ver que los deja en ayunas sin decirles como ocurrió suceso tan raro? Gracias que todos ellos sabrán la fábula de Iriarte, y dirán que si una vez sonó la flauta por casualidad, por casualidad pudo tambien salir el tiro de la escopeta. De seguro que si las habilitas de Marruecos llegan á saber las mutilaciones que de nuestras noticias hace LA Iberia, resuelven no suscribirse á ella por miedo á quedarse á media miel, resolucion tanto mas natural cuanto que las habilitas parece que se muestran muy golosas por la dulce lectura de LA Iberia.

Nos alegramos.—Siguiendo el sistema que LA Iberia sigue con nosotros, copiamos á continuacion lo que dice en su número de hoy, que es lo siguiente:

«Estamos conformes con LA CORRESPONDENCIA.»

Nos felicitamos de que la union liberal ciente desde hoy con un adalid mas en la prensa, pues claro es que estando LA Iberia conforme con LA CORRESPONDENCIA y diciendole como lo dice en sentido general, estará conforme tambien en defender al actual gabinete. Nos felicitamos de que LA Iberia se haya convencido, aunque tarde, de que la actual situacion es la única posible y de que el partido progresista es el que menos simpatias cuenta en España.

Coches de plaza.—Son frecuentísimas las peticiones con los cocheros, por resistirse éstos á hacer la carrera al río, por el precio que señala la tarifa. Debemos advertir á las personas que no lo saben, que los coches de plaza están obligados á ir hasta San Antonio de la Florida por 2 reales los de un caballo y por 6 los de dos. Los cocheros tienen obligacion de dar una tarjeta con el número del coche á toda persona que alquila este, y en nuestro concepto sin necesidad de pedirle, debieran apresurarse á dársela como hacen en París y otras capitales extranjeras. Dentro de todo carruaje está fijada la tarifa de precios, y con arreglo á ella se debe ajustar las cuentas á los cocheros.

Chamberi.—Está muy bien que se hayan rotulado todas las calles y numerado todas las casas de Chamberi; pero está muy mal que se haya puesto Hermoso sin á en la calle de D. Felipe el Hermoso, y que se haya incurrido en otras faltas de ortografía por este estilo. Y ya que de Chamberi hablamos, ¿por qué las hermosas campanas destinadas á aquella parroquia permanecen arrinconadas á espalda de la misma, contentándose el camarero con un par de esquilones de mala muerte? ¿Es acaso porque el camarero no puede sostenerlas? Seria cuanto le faltaba al autor de aquel desdichado edificio para completar su felicidad.

Dios le haya perdonado.—Ha fallecido en Amsterdam el Sr. Boccioni, uno de los

principales actores de la compañía de la señora Risori.

Lectura previa.—Un autor dramático de Orleans ha compuesto un drama en cinco actos y antes de presentarlo al teatro ha querido leerse al público, como él ha hecho, con permiso de la autoridad. Seria bueno, dice al dar esta noticia L'Europe artiste, que los dramaturgos de París siguiesen el ejemplo del autor Orleansés, porqué así evitarian al público muchos amargos desengaños.

Chico listo.—Un día salieron dos señoras á hacer visitas, acompañadas de un criado para que fuese dejando las tarjetas en las casas donde no estuviese la familia; pero al llegar á la puerta se les habian olvidado aquellas y dijeron al criado:—¿Qué, sube al gabinete y baja un paquete de tarjetas que hay encima del velador.—¿Tarjetas? preguntó el criado.—Sí hombre, unas que pateeé cartas.—¿Ya, ya. El criado bajó y siguió tras de las señoras que se habian adelantado.—¿Levales, le dijo una de ellas, y vé dejándolas donde yo te diga. Durante dos horas recorrieron toda la capital dejando aquí y allí las tarjetas que llevaba el criado: como era un día tan magnífico nadie estaba en su casa, y á las tres y media habian hecho treinta y nueve visitas; solo les faltaban dos; por cuya razon mandaron al criado que dejase dos tarjetas; pero el fámulo respondió con mucha sencillez:—¿Pues si no me queda mas que una!—Imposible, dijo una señora, si tenia ciento el paquete.—¿Ciento? preguntó el criado absorto, si las he contado y no habia mas que cuarenta; hemos dado treinta y nueve y me queda una que es la sota de copas. Se habia entretenido en repartir una baraja á sus amigos.

Romances de ciegos.—Como en Madrid y en todas partes circulan desde tiempo inmemorial romances de ciegos que insultan al sentido comun y hasta nuestra santa religion, trasladamos á continuacion lo que dice un periódico de Málaga, acerca de dos papeluchos de dicha especie en que se refieren milagros. En el primero se cuenta haberse aparecido la Virgen á un labrador pidiéndole un pedazo de pan de cebada que luego se convirtió en hermoso pan de trigo; después de lo cual dice el romance:—«El pastor con la razon—fué al padre cura del pueblo—y otro día de mañana—se ha publicado en el templo—y salieron dos tratantes—juntos como compañeros—en medio de la jornada—una cena dispusieron—uno pidió pan y agua,—y el otro dice no creo—embustes ni patrañas,—guisarme á mi una gallina—solo para mi alimento.—Con la gallina en la boca—en altas voces diciendo:—sagrada Virgen del Carmen—madre nuestro consuelo—que por no creer yo en Dios,—que castigado me veo—viendo que cuatro infernales—le despedazan el cuerpo.—El compañero que vé—aque- llos leones soberbios—se le arranca el corazón—no puede favorecerle.»

El argumento como verán nuestros lectores se quedó en el tintero al autor que si duda estará muy satisfecho de su obra, y mas aun cuando se estase leyendo estos otros versos con que principia á referir un milagro de San Antonio:—«En esta ciudad que digo—que Córdoba es llamada—hay dos caballeros de fama,—á uno D. José le dicen—y á otro no le dicen nada.—¿Puede llevarse mas allá el prurito de disparar? pues después de los desatinos que dejamos apuntados, y otros que no reproducimos por consideraciones fáciles de comprender, se asegura al final del tal papelucho, que el eminensísimo cardenal arzobispo de Toledo, ha concedido 150 dias de indulgencias, á los que lean y conserven, semejante ridiculo romance.»

Esto dice El Correo de Andalucía. Si nuestro pueblo es tan aficionado á los romances que hasta siendo estos tan desatinados, y por consiguiente faltos de todo atractivo, los compra, y los lee, y los aprende de memoria y los canta, ¿cómo se concibe que algun editor no haya emprendido la lucrativa y moralizadora especulacion de publicar romances compuestos por verdaderos poetas y en los que se concilien el buen gusto literario, la verdadera poesia y la sencillez con que es necesario hablar al pueblo, con la enseñanza y la moralidad?

Triunfo de los jorobados.—Un ricachon de Florencia, ha tenido al morir una ocurrencia verdaderamente peregrina. Instituyó en su testamento por heredero de gran parte de su hacienda (¿á quien se figurará el lector?), pues nada menos que al hombre mas jorobado que haya en toda la Toscana... Y á mayor abundamiento, dispone el testador como requisito sine qua non, que lo de quien sea mas jorobado habrá de decidir una junta de doce individuos, jorobados tambien, quienes recibirán en cambio de su molestia, una medalla de oro por barba, en cuya medalla estará grabada la efigie de Espo.

Paseo de Chamberi.—El paseo de la Fuente Castellana, concurridísimo por la alta sociedad de la corte, merece sumo y merecido cuidado al excelentísimo ayuntamiento; pero no son tan felices los inmediatos de Luchana, el Obelisco y el Cisne cuyo polvo ciega á los paseantes y abrasa las plantas de los jardines inmediatos, y aun los árboles de los mismos paseos. Del celo que todos reconocen al señor corregidor es de esperar que se atienda tambien á dichos paseos regándolos y limpiando antes que vengan las aguas de setiembre, la tierra suelta para que á las polvaredas no sucedan los barrizales.

Flejo de memoria.—Pasaba un señor cura por una calle en el momento en que arriaba una rúa tremenda puñalada á un hombre. Todos y el cura mismo empezaron á gritar:—«Un confesor, un confesor, que se muere!—Señor cura, dijo uno de los circunstantes, usted podia confesar al herido.—Tiene usted razon, contestó el sacerdote: no me acordaba de que soy cura.»

Ferrocarriles.—Desde el 15 al 21 del corriente circularon por el ferro carril de Madrid á Guadalupe 8,221 viajeros, y por el de Madrid á Alicante 13,076. La explotacion general de la primera via produjo 81,006 reales 15 y la de la segunda 1.816,676 18.

¡No tanto, señor, no tanto!—Varios vecinos de la calle del Arenal nos dicen y tienen razon, que su calle está constantemente convertida en un barrizal de modo que en punto á humedades para ellos siempre va á ser invierno. El exceso de riego que se advierte en la calle del Arenal, procede del agua que se escapa de las cubas que por allí se conducen de la fuente de la Puerta del Sol para el riego del distrito de Palacio. ¿No habria medio de atar corto el agua para que no se escapase?

Tomador.—Un juez acusaba á un ladrón de haber robado en un café una cucharilla de plata. Señor, respondió el acusado, siempre he oido decir que no es decente entrar en el café sin tomar algo; por eso, no encontrando á mano cosa que tomar, tomé la cucharilla.

Pregunta.—Quejábese cierta señora, algo entradita en edad, de no haber tenido hijos.—¿Qué lástima! exclamó para consolarla uno de sus tertulios; y su señora madre de Vd., ¿tuvo familia?

Bien dispuesto.—Parece que la fuente de Cibeles y algunas otras situadas en sitios principales, van á sufrir con respecto á los aguadores la misma reforma que acaba de realizarse en la de la Red de San Luis.

Fuente de la Salud.—Son muchas las personas que acuden á la fuente de la Salud del Retiro. ¡La fé las salve!

Pensamientos.—El corsé es á la mujer lo que la tragedia á la poesía.—Muchas mujeres se ponen colorete á fin de evitar ponerse coloradas.—Una mujer sin carácter es como una tragedia sin aplausos; difícil de sostener.—Las mujeres feas son el consuelo de los que tienen vista y no ven.—La vida es una barca en la que el hombre lleva los remos.—El corazón de una coqueta es mas ligero que un billete de lotería, sin embargo uno y otro son muy difíciles de ganar.—La vida joven que hora por su marido se parece á un pale atravesado en medio de las llamas; hora por un lado, cuando el corazón por otro está próximo á inflamarse.—La seda, los necios, la piel y un propietario, se pican con facilidad.—La belleza es muy pasajera en el navio de la existencia.—Los remordimientos son el sacatepos, con el cual se arrancan al culpable la mayor parte de sus confesiones.—La planta mas querida del hombre, es la planta de los pies.

Lo celebramos.—La autoridad municipal decretó ayer muchas libras de pan, por falta de peso, y además impuso una multa al panadero.

No desmudarse.—El fresco que se disfruta en Madrid este verano en las primeras horas de la mañana y después que anochece, aunque muy agradable, no deja de ser perjudicial á la salud si no se adoptan las debidas precauciones, pues según hemos oido asegurar á facultativos de crédito, el permanecer hasta muy tarde en sitios húmedos, y particularmente en el Prado, ha causado ya terribles, catarros, irritaciones, y otras enfermedades propias de una temperatura tan varia y poco constante.

ANUNCIOS.

VIAJE DIRECTO Y RAPIDO ENTRE MADRID Y BARCELONA POR LA VIA DE VALENCIA.

ROSA GARENDO, NATURAL DE ASTURIAS, sebotaba cria para casa de sus padres ó para la suya, tiene letra de tres meses y personas que abocen su condicita. Viva, calle de Alcaha, número 66, postería.

PRECIOSIDAD ARTISTICA. En la calle de Sevilla, núm. 12, cuarto principal, está espuesda de siete á once de la noche, una copia exacta de la magnífica catedral de Palermo, en cuyo trabajo ha empleado su autor siete años. Tiene sesenta figuras de movimiento. Entrada 2 rs., y uno los niños. (11 m. 11 t. 1-1)

CALZADO. El almacén de la calle de Preciados, número 53, es el mismo que estuvo en la del Carmen, y se hallan en él de cuantas clases de calzado están en uso, botinas de charol para caballero á 54 rs., hay zapatos de charol para señora á 18 rs., tambien hay con elastico y botones, zapatos altos y bajos de charol con moña á 20 rs., y broncados á 12 y 14, zapatillas y calzado baratísimo para uso diario. (3 m. 3 t. 1-1)

SERVICIOS MARITIMOS. Mensagerias Imperiales. VAPORES-CORREOS-FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: Valencia á Marsella, 22 horas. Valencia á Oran, 65 horas. Madrid á París, 11 horas.

GABINETE ELECTRO-GALVANICO. ESPECIALIDAD EN LAS ENFERMEDADES DE LA BOCA. El Sr. Lorente, dentista de cámara de S. A. R., hace la extraccion de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor en tan delicada operacion: se colocan dientes artificiales, desde uno hasta dentaduras completas, en oro, platino y caucho, y de cuya materia han dado los mas lisongeros resultados. En un nuevo aparato que se ha mandado construir, diferente á los demás, se limpia la dentadura y empasta y orifica las caries, con pastas imitando al esmalte. Carrera de San Gerónimo, núm. 8: la entrada, Espoz y Mina, núm. 1, segundo. (1 y 2 s. d. y lus.)

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES. COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1858. Socio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo. Delegado régio.—Sr. D. Manuel Baldasano, capitán de navío retirado y diputado á Cortes.

Junta Interventora: Excmo. Sr. D. José Ibarra, Excmo. Sr. Marqués de Perales, Sr. D. José Eugenio de Eguizabal, Excmo. Sr. D. Alejandro Lorente, Sr. D. Francisco Gaviria, Excmo. Sr. Marqués de Mirabel, Sr. D. Joaquín Zayas de la Vega, Excmo. Sr. D. Manuel Alonso Martínez.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo. Número de suscripciones en 1.º de junio de 1860, 1,230.—Capital suscrito, 8,600,000. Títulos depositados en el Banco de España, 1,724,000.

Fianza depositada por la Direccion para responder á los suscritores de la buena administracion de esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administracion, á su ingreso como socio. En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto. Tambien es la única en la que todo socio tiene derecho á retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidacion, en cualquier año que lo solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido.

El objeto de esta Sociedad no puede ser mas útil, pues es formar capitales con los que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisicion de dotes á las hijas, de rentas vitalicias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir á los hijos del servicio de las armas, según se espresa detalladamente en el prospecto que se facilita gratis á todo el que lo pida. La administracion tiene prestada una fianza para responder de los intereses confiados

TRASPONES A PRECIOS ALZADOS DE J. BOIX LAGRANGE Y C.ª Plazuela del Angel, 15. Esta empresa está enlazada con sus propias casas de París y Marsella, y tiene corresponsales en todas las principales ciudades de Europa. Se encarga del transporte de equipages, mercaderías y demás para Ceuta á precios arreglados y á plazos regularizados, y tambien para todas las poblaciones del reino, del extranjero y vice-versa á precios alzados y plazos hijos. Tiene establecidos tres servicios para Francia, Inglaterra, Bélgica y Alemania, y dos por la via de Alicante y otro por el Norte de España, á saber: De París á Madrid, en ocho, quince ó veinte y cinco dias. De Londres á Madrid, en diez, veinte ó treinta dias. Admite toda clase de encargos de compra ó venta. Para mas pormenores dirigirse plazuela del Angel, núm. 15.—(D. 10, 20 y 30 t. meses.

BARATURA EXTRAORDINARIA. Por 14 reales una caja de papel inglés de 8 aguas, 100 sobres, 12 plumas de acero y seis de ave, una barra de lacré, un portaplumas, una caja de oblas y otra de polvos, y un bonito libro de memorias, con su broche y lapicero. Barrio-Nuevo, 13, almacén de papel. (3 m. 3 t.)

ESPECTACULOS. (PARA MAÑANA.) TEATRO DEL CIRCO.—A las nueve de la noche, tercera funcion por el profesor Mr. Herrmann. PLAZA DE TOROS.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Mr. Price. CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche, funcion ecuestre y gimnástica. ELISEO MADRIEÑO.—A las siete de la tarde, gran funcion de baile, fuegos artificiales y cuadros disolventes.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LA FE DE LOS PARTIDOS, FOLLETO DEDICADO A LA CAUSA POPULAR, A GARCIA TEJERO. Además del juicio crítico de la decadencia y disolucion de LOS VIEJOS PARTIDOS, contiene el retrato de la nueva y justifica secta de LOS NEO-CATOLICOS. Se vende á 4 rs., en las librerías siguientes: Publicidad, passage de Mathen; Villaverde, calle de Carretas; Leocadio Lopez, calle del Carmen, y Moró, Puerta del Sol. (2 m. 2 t.)